

Update aus dem Vorstand FH SCHWEIZ

Der Vorstand arbeitet in Ressorts und Arbeitsgruppen. Hier das Aktuellste aus:

Bildungspolitik

(siehe www.fhschweiz.ch/bildung-politik – unsere stets aktualisierten Dossiers)

- FH SCHWEIZ hat eine [Stellungnahme](#) zur 1. Etappe der Umsetzung der Pflegeinitiative eingereicht. Die Umsetzung der vom Volk angenommenen Pflegeinitiative startet mit einer Ausbildungsoffensive. Unter anderem sollen die Zahl der FH-Ausbildungsplätze erhöht und Personen in FH-Ausbildungen unterstützt werden. FH SCHWEIZ begrüsst in der Stellungnahme diese Bemühungen für die Minderung des Fachkräftemangels und betont den wichtigen Beitrag der Fachhochschulen zur Ausbildung im Pflegebereich.
- Vertreter:innen von Bund, Kantonen und Sozialpartnern haben am jährlichen Spitzentreffen der Berufsbildung der Erarbeitung einer Vernehmlassungsvorlage zugestimmt. Diese beinhaltet die Stärkung der höheren Berufsbildung mittels Schutzes der Bezeichnung «Höhere Fachschule» und die Einführung der Titelnzusätze [«Professional Bachelor»](#) und [«Professional Master»](#) zu den bisherigen Titeln der Höheren Berufsbildung. Die Vernehmlassung ist für das dritte Quartal 2024 vorgesehen. Die Verabschiedung der Massnahmen und die Anpassung des Berufsbildungsgesetzes erfolgt frühestens Ende 2025.

Verbandsentwicklung & Netzwerk

- Der Vorstand hat im Workshop vom November angeregt, einen Zukunftsworkshop mit verschiedenen Stakeholdern durchzuführen. Ziel ist, die Fachhochschullandschaft in 10 Jahren zu sehen. Gerne kommen wir mit mehr Details auf Interessierte zu.
- Eine neue Arbeitsgruppe im Vorstand will sich dem Thema Beziehungspflege auf Ebene Vorstand FH SCHWEIZ und Vorstände der angeschlossenen Mitgliedorganisationen (MO) widmen. Dabei ist vorgesehen, dass jede MO eine Kontaktperson im Vorstand FH SCHWEIZ hat, man sich kennt und jederzeit ein Austausch wie bei den Roundtables möglich ist.